

Opinión



Jorge Manzi

Director de MIDE UC:

Estudio PIAAC: Medir para mejorar

Chile es el único país sudamericano que participa en el actual ciclo de aplicación del Estudio Internacional de Competencias en Adultos (PIAAC) de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE). Esta es una oportunidad que no podemos desaprovechar, medir las habilidades con que contamos para participar con éxito en la economía y la sociedad del siglo XXI es un primer paso para implementar políticas públicas efectivas.

Reforzar lo que hace falta, capacitar a nuestros jóvenes en las áreas más descendidas e instruir a la población adulta en competencias claves para su integración al mundo globalizado, es fundamental para Chile.

El Programa para el Estudio Internacional de Competencias en Adultos (PIAAC), por sus siglas en inglés se aplica en 32 países y esta es su segunda versión. Luego de casi 10 años desde la primera aplicación de este estudio en 2014, estaremos en condiciones de saber si hemos avanzado en una década en que ha habido un progreso importante en la masificación de internet y que vivió el impacto de los múltiples efectos de la pandemia del Covid-19.

Las comunas de las regiones donde están desplegados los encuestadores del Centro de Medición MIDE UC abarcan desde el Norte al Sur de Chile, entre ellas Arica, Iquique, Antofagasta, Concepción, Temuco, Valdivia, Puerto Montt y Santiago. En total son 59 las comunas de todo el país consideradas en la muestra del estudio PIAAC.

Quienes participen en PIAAC contestarán un cuestionario con preguntas principalmente sobre educación, experiencia laboral y uso de tecnologías, además de completar un conjunto de actividades en un computador de pantalla táctil proporcionado por el encuestador. Estas tareas incluyen situaciones cotidianas como seguir las indicaciones de una receta médica, interpretar información sobre itinerarios de viajes, usar un mapa para dar instrucciones a otra persona o determinar la fecha de vencimiento de un producto alimenticio, entre otros. La información entregada por los entrevistados será mantenida bajo estricta confidencialidad según los protocolos establecidos para ello por MIDE UC, el Mineduc y la OCDE.

¿Cómo reconocernos?

Encuestadores del Centro de Medición MIDE UC, visitarán los hogares de las personas previamente seleccionadas para el estudio y las invitarán a participar en el horario en que los participantes puedan responder. Todos y todas portarán una credencial, con un código QR, que permitirá verificar su identidad, la que también puede confirmarse en la sección "Registro de encuestadores" del sitio web www.piaac.cl.

Todos nuestros encuestadores están instruidos para brindar confianza al público, y las personas entrevistadas podrán hacerles las preguntas que consideren necesarias respecto de este estudio. Su participación es voluntaria, y quienes completen la encuesta recibirán una giftcard como retribución por el tiempo invertido.

Los resultados de PIAAC 2023, que darán cuenta del nivel y distribución de habilidades de la población adulta, se reportarán por país sin individualizar a los y las participantes, y estarán disponibles a finales del 2024 para todas las entidades, públicas y privadas, interesadas en conocerlos.